
 

Les SMM se trouvent à un tour-
nant important : nous sommes toujours à la 
recherche de personnes prêtes à s'impliquer 
dans le nouveau comité. Pour cela, il faut 
des personnes qui voient plus loin que le 
bout de leur nez et qui développent de nou-
velles idées. C'est un plaisir d'accompagner 
nos collaborateurs, de travailler avec les 
communautés et de les soutenir. Qui peut 
être recruté pour cela ?  
Comme nous l'avons déjà annoncé, il faut 
des noms jusqu'à la mi-août 
pour préparer la séance du 
21 août. Nous voulons assu-
rer la sécurité de nos colla-
borateurs. Veuillez réfléchir 
et prier avec nous afin de 
trouver de bonnes solutions. 

Quel est le défi ?	
Le monde a bien changé ces dernières an-
nées, en raison de la migration, du change-
ment climatique, du Covid et des guerres, et 
cela nous pose de grands défis. La question 
se pose alors où et comment nous agissons 
ou réagissons. Comment et où utilisons-
nous nos ressources ?  
En tant que comité des SMM, nous accom-
pagnons le bureau dans son travail et dans 
le maintien des contacts avec nos commun-
autés et nos collaborateurs partout dans le 
monde. Une tâche importante est le réseau-
tage actif dans les communautés. Et, en 
particulier, dans cette phase de change-
ments au sein même des SMM, nous nous 
demandons : de quoi nos communautés ont-
elles besoin aujourd'hui et demain ? Ouver-
ture d'esprit, créativité, savoir-faire et coura-

ge d'entreprendre de nouvelles choses sont 
nécessaires, par exemple dans le travail 
parmi les jeunes, dans les learning tours 
avec le MCC ou dans des séjours courts 
dans un autre pays. 

Qu'est-ce qui nous fait plaisir ? 
L'aide d'urgence en collaboration avec le 
MCC me tient particulièrement à cœur. Les 
actions-seaux font désormais partie du pro-
gramme des communautés mennonites et 
vont au-delà. Elles peuvent donner des si-
gnes concrets d'attention aux personnes 
vivant dans des régions en crise et les aider 
à réduire leur impuissance dans des situa-
tions souvent sans issue. Les responsables 
du MCC vivent avec les gens sur place et 
disposent d'un bon réseau, leur travail est 
très apprécié. 
C'est dans le cadre de cette collaboration 
que sont nés chez nous tous ces groupes 
qui cousent ensemble des couvertures ou 
tricotent des chaussettes, des casquettes, 
des pulls et des couvertures - tout cela pour 
un peu plus de chaleur dans ce monde froid. 
Ces initiatives créent une communauté dans 
les deux sens du terme : ici, parmi nous et 
parmi tous ceux qui collaborent, et là où les 
biens de première nécessité arrivent et sont 
distribués aux personnes dans le besoin. 
Ce travail m'enthousiasme toujours à nou-
veau. C'est un "travail de paix à la base" 
pour toutes les personnes qui, souvent, ont 
presque tout perdu dans la vie. 

Le tricot relie les gens ici et là-bas. 
Notre demande : "Dieu, fais que le monde 
soit un peu plus comme il pourrait être et 
montre-nous ce que nous pouvons y contri-
buer". Notre réponse : nous tricotons ! 
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Au cours du dernier semestre, nous avons 
acquis une expérience précieuse, évalué 
notre analyse de la ville et testé un nouveau 
format : Le culte 2 Go. Il s'agit de se rencon-
trer dans un parc, de se promener ensem-
ble, de s'arrêter régulièrement pour une 
impulsion (biblique) et d'échanger sur une 
question plus largement. Nous avons déjà 
célébré deux cultes brunch cette année - 
nous aimons cela : Un espace pour parler, 
pour apprécier le repas et pour partager la 
foi, dans une petite conversation à table et 
dans une "grande", au travers une impulsion. 
Parfois, nous aimerions que les grandes 
masses viennent à nous et acceptent nos 
offres - mais souvent, ce ne sont "que" des 
individus. Nous avons besoin de persé-
vérance, nous voulons garder la perspective 
à long terme. Dieu n'est pas stressé ! L'Égli-
se, ou la communauté chrétienne, est bien 
plus que le nombre de visiteurs ! Nous 
sommes heureux que deux personnes soient 
venues nous voir. Nous sommes émerveil-
lés de réaliser comment Dieu ajoute sim-
plement des personnes à notre petite com-
munauté - sans que nous ayons à "travail-
ler" consciemment. Cela reste passionnant. 
Au sein de l'équipe, nous continuons à 
grandir ensemble et nous réfléchissons ac-
tuellement à la manière dont nous pouvons 
„expliquer" l'Evangile. Nous avons célébré 
ensemble à Pâques le fait que Jésus est 
vivant et qu'il nous a rachetés - nous vou-
lons maintenant apprendre à voir comment 
la bonne nouvelle de Jésus peut être source 
d'espoir dans toutes les situations de la vie, 
pour nous, mais aussi pour les autres. Ami-
tiés - et merci pour toute prière pour Wels !  

Cette saison, on nous a demandé d’ensei-
gner sur la famille dans plusieurs Églises, à 
Compassion et à l'école de relation d'aide 
qui se tient au centre. Avec les Fabricants 
de Joie, nous avons commencé l'Académie 

S'asseoir ensemble dans un cercle confor-
table, tricoter, échanger sur Dieu et le mon-
de : le tricot rassemble les gens, fait plaisir 
et réchauffe les cœurs ici et là. Ici, nous 
sommes comblés par la convivialité et la 
communauté vécue, et là, les destinataires 
des tricots sont heureux de recevoir de la 
chaleur et le signe que nous ne les avons 
pas oubliés. De nombreuses heures de tricot 
ont permis de réaliser les travaux manuels 
suivants dans de nombreuses régions :  
1300 paires de chaussettes, 70 pulls pour 
enfants, 430 bonnets pour enfants et 90 
couvertures. Tout cela a pu être envoyés par 
différents canaux en Ukraine, en Europe de 
l'Est et au Burundi. 

Un grand merci à tous pour votre engage-
ment et vos prières. Si vous souhaitez tri-
coter ici et donner des tricots là-bas, vous 
pouvez me contacter au 079 363 21 22. 

Comme nous vivons maintenant en Suisse, 
Jessica, qui continue son travail pour la mis-
sion AIM depuis chez elle, peut plus facile-
ment être présente physiquement lors 
d'événements, comme, par exemple, lors du 
Congrès de Pâques à l'Institut Biblique de 
Genève, où elle a pu tenir un stand AIM 
avec une autre missionnaire.  
En mai, nous avons également pu prendre la 
parole un soir à Moron lors des "Rencontres 
missionnaires & d'entraide“. Priez pour que 
Dieu appelle encore beaucoup à le servir, en 
particulier dans les endroits où la majorité des 
gens ne connaissent pas encore Jésus. 
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des parents à Kpalimé à raison d'une réu-
nion par mois. C'est un programme d'ac-
compagnement des parents. Les camps 
Niko, B2B et Ados se préparent pour cet été 
sur la base. Avec les pluies, les champs de 
maïs promettent une bonne récolte. Actuel-
lement, nous sommes une toute petite équi-
pe, veuillez prier avec nous pour des ouvriers. 

Ces derniers jours, les pluies furent plus 
rares. Les chemins sèchent à nouveau un 
peu et il fait nettement plus chaud. Il est 
encore difficile de trouver son chemin à tra-
vers les fossés et les cuvettes, que ce soit à 
vélo ou en voiture. A l'hôpital, après les 
cours d'échographie, nous avons commen-
cé la formation pratique du personnel. Sous 
supervision, les praticiens réalisent une 
échographie sur les femmes qui viennent 
pour leur premier suivi de grossesse.  
Rebekka a dirigé et accompagné le démé-
nagement de l'entrepôt de l'hôpital dans le 
nouveau bâtiment. Elle est actuellement en 
Suisse pour des examens médicaux. Nous 
demandons à Dieu d'apporter plus de clarté 
à propos de ses douleurs.  

Nous allons très bien, notre famille et notre 
ministère évoluent positivement, mais il y a 
aussi beaucoup de routine. En accord avec 
les SMM et AMAS, nous avons pris la déci-
sion d'effectuer notre séjour en Suisse cette 
année. Nous serons en Suisse du 30 juin au 
13 août.  
Nous espérons avoir l'occasion de rencon-
trer beaucoup d'entre vous et de partager 
avec vous un peu de notre expérience. Nous 
résiderons à Cortébert et serons joignables 
par WhatsApp (+55 42 99113318). Nous 
nous réjouissons de vous rencontrer. 

Investir dans nos animateurs de jeunesse 

est toujours notre 
priorité. Ainsi, nous 
avons eu le plaisir 
d'organiser un nou-
veau cours d'ani-
mateurs de jeu-
nesse fin avril. En 
mai, Jordelio et moi 
nous nous sommes 
rendus en Pologne 
pour l'assemblée 

générale annuelle de Youngstars Internatio-
nal et j'ai ensuite pu obtenir un second avis 
médical en Suisse concernant mon dos. Je 
suis très reconnaissante d'avoir enfin reçu le 
bon diagnostic et de ne pas avoir besoin 
d'une opération. C'est un grand cadeau de 
pouvoir servir avec mon mari. 

Le 27 mai, c'était la fête des mères en Boli-
vie. Une partie de mon travail dans la com-
munauté du Sinaï consiste à aider les 
femmes afin de comprendre de mieux en 
mieux leur Bible et à suivre fidèlement Jésus 
dans leur vie quotidienne. En ce moment, 
nous étudions ensemble l'épître aux Hé-
breux. Lors de la dernière réunion, nous 
avons étudié les chapitres 5 à 7. J'ai de-
mandé : "Avez-vous lu le texte ?"  - "Oui" - 
"Avez-vous compris de quoi il s'agit ?" - 
"Presque rien", a été la réponse. Nous 
avons donc essayé d'expliquer les princi-
paux messages, puis nous avons échangé 
nos points de vue sur notre croissance spiri-
tuelle, les domaines dans lesquels nous 
avons pu grandir avec l'aide de Dieu et ceux 
dans lesquels nous avons besoin de souti-
en. Nous prions pour que ce travail permette 
à de nombreuses femmes de renforcer et 
d'approfondir leur relation avec Jésus. 

Ces derniers mois, nous avons pu rendre 
plusieurs visites à différentes cités proches 
de notre petite ville. Il s'agit de cités où exis-
tent déjà de petites églises locales. En plus 
du travail des enfants, il y a souvent des 
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ses, et 10,000 responsables d'Église. D'ici là, 
il y a encore beaucoup à faire ! Actuellement, 
nous avons à peine 500,000 chrétiens en 
Thaïlande, ce qui représente 0,75% de la 
population. 

Nous vivons une fois de plus dans des mon-
des qui ne pourraient pas être plus dissem-
blables. D'un côté, le Myanmar est en proie 
à une guerre civile et l'ouest du pays a été 
frappé par un cyclone de catégorie 5 le 14 
mai, qui a causé d'énormes dégâts. Nous 
essayons d'apporter de l'aide sur place, ce 
qui commence à se concrétiser. D'autre part, 
nous passerons les prochaines semaines (2 
mois) en famille dans la belle Suisse, où tout 
est si bien organisé. Nous profitons de ce 
temps pour nous ressourcer et nous réjouis-
sons de rencontrer beaucoup d'entre vous 
dans vos communautés.  

Après une période au Brésil avec AMAS, je 
suis de retour en Suisse. Pendant ces trois 

possibilités de prêcher ou de donner des 
cours bibliques. Moi, Markus, j'ai également 
pu effectuer des travaux pratiques dans la 
maison d'hôtes de la mission afin de la ren-
dre plus résistante aux cambriolages. 
Dans la mesure du possible, je rends régu-
lièrement visite aux prisonniers dans la pri-
son surpeuplée de la ville. A ce stade de leur 
vie, les hommes sont souvent très ouverts à 
un nouveau départ avec Dieu. 

Du 25 au 28 avril, environ 4000 chrétiens se 
sont réunis à Chiang Mai (nord de la Thaï-
lande) pour le 9e Congrès national sur 
l'évangélisation. Le premier d'entre eux avait 
eu lieu il y a un peu plus de 50 ans ! Le but 
de ces congrès est de rappeler sans cesse 
aux Églises existantes les 99,2% de la popu-
lation qui ne connaissent pas encore Jésus. 
Car même dans un pays où il y a très peu 
d'églises et de chrétiens, l'Église peut très 
vite se retirer dans son monde idéal et vivre 
sa foi chrétienne en privé. Ce congrès a 
donc été à la fois un défi et un encourage-
ment. De nombreux responsables de petites 
Églises sont souvent isolés et ont peu de 
soutien. Et donc, un congrès de 4000 parti-
cipants est un grand encouragement : "Je ne 
suis pas seul" ! Maintenant, notre personnel 
travaille avec des chrétiens thaïlandais dans 
différents endroits pour définir comment 
nous allons aborder l'objectif commun : la 
'Vision 1-1-1' d'ici 2028. Elle signifie : 1 mil-
lion de chrétiens en Thaïlande, 10,000 Égli-
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partagés avec une fraîcheur exemplaire et 
motivante de l’œuvre d’entraide « Africa 
Inland Mission ». 
Puis nous avons été immergés dans un 
marathon d’impressions, lorsque Guillaume 
Béguelin nous a fait découvrir l’association 
« Bible par Internet ». Cette dernière distri-
bue des bibles par dizaine de millions de-
puis sa création et cela au travers du monde 
entier. La grâce de Dieu est si grande ! 
Ensuite, lors de la fête missionnaire à l’as-
cension, Camille Christen-Sprunger a su 
attirer toute l’attention de l’auditoire avec 
son témoignage pertinent voire, émouvant 
(du moins en ce qui me concerne), lors de 
son séjour avec son épouse, en Amérique 
latine. 
Enfin, lors de chacune de nos rencontres, 
Max Wiedmer, nous a immergé dans le 
monde de l’audiovisuel grâce à des extraits 
vidéo des films « Transmission ». Matériel 
didactique, qui est par ailleurs à disposition 
des cellules de prière, groupes de maison, 
etc. pour approfondir des thèmes bien spé-
cifiques. Le thème retenu cette année pour 
les « Rencontres Mission & Entraide », m’a 
interpellé plus d’une fois ces derniers 
temps ! Et toi, qu'en est-il ? Quelle est « ton 
appel » ? 

141 courses sans accident, 200 saucisses 
grillées, 550 crêpes et 60 hot-dogs, et beau-
coup de plaisir, voilà le résultat de la course. 
L'événement a été organisé par les groupes 
de jeunes de la communauté anabaptiste 
d'Emmental (Kehr, Langnau) et de la com-
munauté anabaptiste de Bowil.  
Comme chaque année, il s'agissait d'une 

5

mois, j'ai rencontré des enfants incroyables 
et j'ai passé du temps avec eux. Ce furent 3 
mois de belles rencontres et de nouvelles 
amitiés. J'ai également pu découvrir une 
nouvelle culture, apprendre une nouvelle 
langue et essayer de servir du mieux que je 
pouvais. J'étais sept jours sur sept dans un 
environnement chrétien où j'ai pu apprendre 
tant de choses sur moi-même, mais aussi 
sur la foi. Tous ces moments de partage, 
d'écoute, de jeu, de louange et d'aide étaient 
très enrichissants. 
C'était tellement enrichissant de les passer 
avec toutes ces personnes incroyables qui 
sont devenues des amis et c'était merveil-
leux de ressentir la présence de Dieu à ce 
point. 
Ces trois mois de bénévolat étaient exacte-
ment ce qu'il me fallait. 
C'était exactement ce dont j'avais besoin à 
ce moment-là de ma vie et je suis tellement 
reconnaissante d'avoir pu vivre tout cela là-
bas. J'ai l'impression d'avoir reçu tellement 
plus que ce que je pouvais apporter. Merci 
pour vos prières, continuez à prier pour tous 
les enfants et pour AMAS, ce qu'ils réalisent 
est incroyable ! 

Durant la semaine de l’Ascension, nous 
avons eu le privilège d’organiser conjointe-
ment avec les SMM, les « Rencontres Mis-
sion & Entraide » à Moron. Le thème abordé 
cette année était intitulé « Leur appel – Mon 
appel ». 
En l’espace de trois rencontres, les diffé 
rents intervenants, ont su nous embarquer 
dans un voyage au travers le monde. Tout 
d’abord en Afrique avec Jessica & Eric 
Goldschmidt-Habyarimana, qui nous ont 

Lukas Amstutz

Une action ici (Moron)

course de caisses à savon
Une action ici (Kehr/Bowil)
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ples paroles et actions deviennent des in-
struments surnaturels entre les mains de 
Dieu. Revenons à Jésus et à la puissance 
du Saint-Esprit et accordons-lui à nouveau 
toute notre confiance. La puissance de Dieu 
est la réponse aux besoins écrasants de ce 
monde". 

Laissez venir à moi les petits enfants, et ne 
les en empêchez pas, car le royaume de 
Dieu est à ceux-là". 

Nous avons souvent pensé à cette déclara-
tion de Jésus lors de notre voyage au Brésil 
et au Paraguay. En mars, j'ai eu l'occasion 
d'accompagner trois frères et sœurs de l'or-
ganisation allemande Menn. Hilfsorganisati-
on (MH) pour visiter les institutions de nos 
enfants parrainés. Chez les différents parte-
naires (AMAS, Brésil/Villa Hayes, ACIM 
(travail avec les Indiens) au Paraguay, nous 
avons vu comment le personnel s'occupe 
intensément et avec beaucoup d'amour des 
intérêts et des souhaits des enfants ! 
Nous avons beaucoup entendu parler des 
défis extrêmes rencontrés lors de la pandé-
mie de Covid. Un exemple parmi d'autres : 
Des frères et sœurs jumeaux dont les deux 
parents ont été assassinés. L'école s'est 
occupée d'eux et a réussi à convaincre une 
grand-mère éloignée de s'occuper d'eux. 
L'alcool et la drogue sont aussi souvent des 
raisons pour lesquelles des enfants négligés 
ont pris le chemin des foyers. 
Les responsables des crèches, des écoles 
ont exprimé beaucoup de gratitude pour le 
soutien financier et les contacts personnels 
de l'Allemagne et de la Suisse. "Comme 
c'est merveilleux de pouvoir partager avec 
vous la misère qui se trouve à nos portes" ! 
Grâce à votre parrainage, nous créons des 
possibilités pour que des enfants puissent 
faire l'expérience de l'amour de Dieu, de son 
royaume dans leur propre corps. 
Nous vous remercions chaleureusement de 
votre fidèle soutien. 

6
action de promotion pour le camp d'été 
"SOLA", que les jeunes organisent ensem-
ble depuis des années et pour lequel ils ont 
mis la main à la pâte en amont. Des enfants 
avec leurs propres caisses à savon ou celles 
mises à disposition, ainsi que des adultes, 
se sont affrontés. Un adulte a été le plus 
rapide : il lui a fallu 34,9 secondes pour par-
courir les 350 mètres de la piste. L'enfant le 
plus rapide a franchi la ligne d'arrivée après 
35,6 secondes. 
La course a été un grand succès et a permis 
de faire connaître le SOLA et le travail des 
jeunes. (Avec l'autorisation de la NEWSLETTER 
CMS, texte raccourci). 

Multiply fait partie de l'EMRO (European 
Mennonite Relief Organizations). Heinrich 
Rempel écrit dans sa dernière lettre d'infor-
mation : "Vous recevrez la puissance du 
Saint-Esprit qui viendra sur vous, et vous 
serez mes témoins à Jérusalem, dans toute 
la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extré-
mités de la terre". Actes des Apôtres 1.8.  
On se sent tout petit et impuissant quand on 
est confronté à la détresse de notre monde. 
Il y a la guerre qui se poursuit en Ukraine, 
l'immense détresse dans la zone du trem-
blement de terre en Turquie et en Syrie... 
Il y a tant de gens et d'endroits remplis de 
détresse et de désespoir dans notre 
monde... Et on se pose toujours la question : 
"Que pouvons-nous faire pour remédier à 
cette immense pénurie ?"  
[Jésus] lui-même agit par la puissance du 
Saint-Esprit et donne aux gens une es-
pérance vivante. Et cette force, il la donne 
aux personnes qui placent leur espoir en lui.  
Par la puissance du Saint-Esprit, nos sim-
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